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Wie weiter mit der 5G Mobilfunktechnik 

In einigen Thurgau Gemeinden, wie auch in der Gemeinde Bussnang, wurden Baugesuche zur 
Erstellung von Mobilfunkantennen, oft mit der Mobilfunktechnik 5G, eingereicht. Während der 
öffentlichen Auflage nutzte die Bevölkerung, die teils ab deren Entwicklung beunruhigt ist, die 
Möglichkeiten und reicht in grosser Zahl Einsprachen ein. Dabei wurde oftmals darauf 
hingewiesen, dass die gesetzlichen Vorgaben nicht ausreichend sind und die Auswirkungen auf 
die Gesundheit von Mensch und Tier noch nicht genügend abgeklärt sei. Die Bevölkerung hat 
grosse Bedenken und macht sich grosse Sorgen über die Installation von 5G 
Mobilfunkantennen. In Petitionen werden strahlungsfreie Zonen gefordert. Diese müssten in 
den kommunalen Nutzungsplänen ausgeschieden werden, was wiederum auch im 
wirtschaftlichen Umfeld Fragen aufwirft. Deren Umsetzung auf kommunaler Ebene würde die 
Kompetenzen der Gemeinwesen überfordern. 

Rund um die 5G Mobilfunktechnik gibt es viele offene Fragen, daher ersuche ich den 
Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen. 
 

1. Kann der Regierungsrat die Bedenken und Sorgen der Bevölkerung teilen und was wird 

diesbezüglich vom Regierungsrat unternommen? 

2. Wie stellt sich der Regierungsrat zu den befürchteten Auswirkungen auf die Gesundheit 

von Mensch und Tier. Bis wann besteht Klarheit bezüglich der gesundheitlichen 

Beeinträchtigungen? 

3. Wer haftet bei nachweislicher Beeinträchtigung der Gesundheit? 

4. Wer kommt für die Wertverminderungen betroffener Liegenschaften auf? 

5. Wie stellt sich der Regierungsrat zur Forderung von strahlungsfreien Zonen in den 

kommunalen Nutzungsplänen? 

6. Unterstützt der Regierungsrat die Gemeinden als Bewilligungsbehörden, Baugesuch mit 

Mobilfunktechnik 5G zu sistieren bis Klarheit besteht? 

7. Wie steht der Regierungsrat zu einem Moratorium zum Ausbau der Mobilfunktechnik 5G 

wie in andern Kantonen? 

 

 
Dem Regierungsrat danke ich für die Beantwortung der Fragen. 
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